

Heinz Kulüke SVD – University of San Carlos – 6000 Cebu City – PHILIPPINEN

20. November 2023

Lieber Herr Meier,
Liebe Pfarrgemeinde Walchwil,

verbunden mit einem herzlichen Gruß aus Cebu darf ich Ihnen allen mit diesem Brief noch einmal ganz herzlich für ihre so großzügige Unterstützung unseres Schulungsprogramms für die Kinder von Cebus Mülldeponien und aus anderen Slums danken. P. Matthias Helms schrieb mir soeben, dass Sie zusätzlich zu den uns bereits überwiesenen CHF 8.000 weitere Spenden für die Finanzierung der Schulung der Kinder zur Verfügung gestellt haben bzw. noch überweisen werden. Darüber freuen wir uns sehr und danken Ihnen sehr herzlich.

Die Nachwirkungen des langen Lockdowns während der Covid-19 Pandemie, die Spätfolgen des Supertaifuns Rai seit Ende des Jahres 2021 und nun zusätzlich die wirtschaftlichen Folgen der andauernden Kriege wie in der Ukraine, im Sudan und Nahen Osten machen hier, wie wohl ähnlich auch in vielen anderen Ländern, gerade den Menschen am Rande der Gesellschaft schwer zu schaffen.

Die Menschen in unseren Projektgebieten wie etwa auf den Mülldeponien, Friedhöfen, Straßen und in Stadtslums, Rotlichtmilieus und verarmten Fischerdörfern waren vorher schon arm. Die derzeitigen Krisen treiben jetzt die Menschen bis an den Rand ihrer Existenz. Allein auf den vier Mülldeponien leben bereits weit über 10.000 Menschen. Auch ist die Anzahl der Familien auf den Gehwegen und darunter besonders die der älteren Menschen und Kinder stetig gestiegen. Viele Familien können sich kaum ausreichend ernähren. Wenn die Einkünfte kaum für die tägliche Ernährung ausreichen, dann bleibt die Schulbildung auf der Strecke. Daher sind wir Ihnen allen für Ihre so großzügige Unterstützung gerade unserer Schulungsprogramme sehr dankbar.

Bei aller Not wird es daher weiterhin wichtig sein, vor allem in die Schulbildung der Kinder und Jugendlichen zu investieren. Auch in diesem Jahr können wir über 2.000 Kindern und Jugendlichen bei der Finanzierung des Schulbesuchs helfen. Die jährlichen Kosten für die Grundschule betragen Euro 100, für die Mittelschule Euro 150 und Euro 300 für die *Senior High School* (11. und 12. Schuljahr). Auch zweijährige Berufsschulkurse (Euro 500 pro Jahr) und für besonders begabte Jugendliche vierjährige Studien an der Uni (Euro 1.000 pro Jahr) gehören zu den Schulungsprogrammen. – *„Nur ein einziges Paar Schuhe für zwei Schulkinder“ ... Mitte August 2023 ... Beginn des neuen Schuljahres ... Aufgrund der großen Anzahl von Schulkindern werden die Klassenräume doppelt genutzt ... Eine Klasse kommt morgens und eine am Nachmittag ... Die beiden Geschwister Jessica und Chona würden gerne gemeinsam am Morgen in die Schule gehen ... Doch das geht leider nicht, da sie ein Paar Schulschuhe teilen müssen ... Sie einigen sich darauf, dass die sechsjährige Jessica morgens zur Schule geht und die siebenjährige Chona am Nachmittag ...*

Ohne Ihre so großzügige Unterstützung wären all unsere Hilfen für die Kinder und ihre Familien nicht möglich. Deshalb darf ich Ihnen auch im Namen unserer Kinder und ihrer Familien noch einmal ganz herzlich danken.

Zum Christkönigsfest und der bald folgenden Adventszeit wünsche ich Ihnen und Ihren Familien Gottes reichen Segen.

In herzlicher Verbundenheit

Heinz Kulüke SVD

N.B.: Die Abrechnung aller Hilfsprojekte erfolgt über die Provinzverwaltung der Steyler Missionare sowie das Steyler Entwicklungsbüro JPIC-IDC hier vor Ort in Cebu und die Steyler Missionsprokur in Steinhausen.



DIE SCHULBILDUNG WIRD DAS LEBEN DIESER KINDER VERAENDERN – DANKE VON HERZEN FUER DIE UNTERSTUETZUNG



DANKBAR FUER DAS, WAS EIGENTLICH SELBSTVERSTAENDLICH SEIN MUESSTE FUER ALLE KINDER DIESER WELT

